

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, miércoles, 12 de octubre de 1938

Año VIII - Epoca IV - Número 2015

## CONFRATERNIDAD HISPANOAMERICANA

### LOS PUEBLOS DE AMÉRICA ESTÁN CON LA ESPAÑA ANTIFASCISTA

Se celebra hoy, con diversos actos organizados por la Unión Iberoamericana, la conmemoración del Día de la Raza, como expresión de fraternidad con los Pueblos latinoamericanos. Esta conmemoración tiene hoy, para nosotros, particular significación, al margen de todo formalismo protocolario o de cualquier ritualismo oficial o partidista. Siempre hemos desconfiado de los festejos donde se pretende producir el acercamiento entre los Pueblos, cuando se trata realmente de llegar a una combinación de intereses que afecta a reducidos grupos. El Día de la Raza ha dado motivo a muchas celebraciones de esa especie, en que se ha hecho derroche de tópicos hispanoamericanistas, ahondando poco en la verdadera relación de los Pueblos. En algunos países sudamericanos, el 12 de octubre es fiesta nacional y se aprovecha para rendir homenaje a la madre patria, a la que se considera generalmente representada por elementos conspicuos de la colonia española participantes de las llamadas "fuerzas vivas", o sea, por los individuos enriquecidos en aquellos países, y que, generalmente, hacen poco honor al espíritu generoso, libre y creador del auténtico Pueblo español.

Dejando a un lado esas ceremonias convencionales, nos interesa subrayar hoy nuestra simpatía y confianza en los Pueblos iberoamericanos y reconocer su sincera solidaridad hacia nuestra causa, la causa de España. En ninguna parte, quizás, como en esos países, donde los trabajadores españoles han sido el más vivo fermento de rebeldía y de progreso social, ha tenido tan vasta y profunda repercusión nuestra lucha contra el fascismo. Por encima de las trabas de toda especie, opuestas por Gobiernos oligárquicos y fascizantes, se han manifestado allí fuertes corrientes populares de simpatía hacia la España republicana y antifascista. Se han reunido verdaderas batallas por la libertad y contra los envenenadores de la opinión pública que, desde los órganos oligárquicos y capitalistas por excelencia, han pretendido crear ambiente en favor de los fasciosos y traidores al Pueblo español. El hecho de que esas campañas desmentidas hayan fracasado estruendosamente; el hecho de que los emisarios de Franco hayan sido recibidos

con inequívocas muestras de hostilidad, a pesar de la vergonzante protección que les dispensaban algunos Gobiernos, demuestra de por sí el grado de comprensión a que han llegado los Pueblos americanos respecto a la lucha que aquí sostenemos. Esa corriente popular de simpatía y de solidaridad con nuestra lucha, lejos de decrecer, se ha ido extendiendo y fortificando a medida que transcurría el tiempo y la lucha se hacía más dura e irreductible, de tal modo, que ha superado muchos de los obstáculos opuestos por los servidores de la reacción y nos ha hecho llegar un aporte material nada despreciable. Es con esos millares y millares de trabajadores y hombres de sentimiento liberal profundamente identificados con la causa que aquí defendemos, con quienes nos sentimos hermanados y a quienes enviamos hoy nuestro sincero mensaje de fraternidad. Las mismas ideas y sentimientos que han creado esta portentosa fuerza de resistencia que levanta a nuestro combatientes, animan también a esos hermanos nuestros, que, en esos países lejanos y en condiciones distintas, luchan contra un enemigo similar al que nosotros hacemos frente y procuran traernos su ayuda. Ellos saben bien, como lo sabemos nosotros, que del resultado de nuestra lucha depende su propia suerte. El triunfo del Pueblo español significará un impulso formidable de expansión para las corrientes de libertad y de justicia social de los países americanos; un impulso, por consiguiente, de la verdadera civilización. España habrá contribuido, una vez más, a la labor de progreso en América.

Tal es el sentido de nuestra fraternización con los Pueblos americanos. Es preciso orientar nuestras relaciones en el vasto Continente, hacia un contacto más vivo y directo con las masas populares, esencialmente antifascistas. De ellas y de nadie más podrá venirnos esa ayuda, de la que tanto se habla ahora, para la lucha y para la reconstrucción de nuestro país. De los Pueblos de América y no de los grupos oligárquicos ni de los núcleos de la burguesía española enriquecida allí y que, con frecuencia, hace causa común con los enemigos de su propia patria.



—En cuanto acabemos de reconstruir a Checoslovaquia, hará falta dar un golpe de mano a Daladier, para reconstruir a Francia.

En segunda página: «Geografía, Historia y Política», interesante artículo de Gonzalo de Reparaz.

Se despeñaron tres alpinistas

Roma, 11. — Tres alpinistas alemanes muy renombrados, Eilly Teld, Arnold Tisenbach y José Bather, que intentaban una ascensión difícil a los Montes Dolomitas, se despeñaron, creyéndose han muerto.

Los cuernos de las víctimas no han podido todavía ser hallados.



—Una víctima de la caída.

Procedimientos dictatoriales en Polonia

Varsovia, 11. — Circula la versión de que el Gobierno tiene el propósito de ordenar la disolución de todos los partidos de la oposición, estableciendo de este modo un verdadero régimen autoritario en el caso de que estos partidos mantuvieran su actitud encaminada a boicotear las próximas elecciones legislativas. — Fabra.

Rumania no cambiará su política

Bucarest, 11. — Todos los rumores que circularon en los últimos días, sobre una eventual reorganización ministerial, parecen haber sido, por lo menos, prematuros. Las consultas que tuvieron lugar en Sibinia, terminaron sin que se haya acordado ninguna modificación. — Fabra.

DISCURSO DEL MINISTRO DEL INTERIOR

Bucarest, 11. — El ministro del Interior, señor Calinescu, pronunció ayer un discurso en el Instituto Real de Ciencias, dando a entender, entre sus diversas manifestaciones, que contrariamente a lo que se había rumoreado de que el Gobierno rumano, obligado por la política internacional, se vería precisado a derogar ciertas medidas tomadas contra la "Guardia de Hierro", tiene el firme propósito de perseverar en la política que le ha permitido devolver la paz al país, que los agitadores colocaron en una situación peligrosa, y añadió: "Nuestra política con referencia al mantenimiento del orden en el interior, sigue sin cambio alguno. Si por azar alguien cree que nuestra posición se ha modificado, le aconsejo desista de hacer la prueba." Terminó el orador haciendo un elogio de la firmeza, dignidad y honradez de "Rumania durante los recientes acontecimientos exteriores." — Fabra.

El Brasil retira su embajador en Berlín

Londres, 11. — Informan de buena fuente que el Gobierno brasileño ha puesto en conocimiento del de Berlín, que el actual embajador de Alemania en Río de Janeiro, señor Ritter, no era persona grata, llamando al propio tiempo al embajador en Berlín, señor Mis Rago, el cual pasará a ocupar un cargo en el Ministerio de Negocios Extranjeros. Según los referidos informes, el Gobierno del Brasil había comprobado que el embajador alemán sostenía relaciones sospechosas con los elementos "nazis" del Reich. — Fabra.

El diputado socialista francés, Auriol, visita a Largo Caballero y a Negrín

El diputado socialista francés, Vicente Auriol, ha visitado al ex presidente del Consejo, señor Largo Caballero.

Chamberlain se queda sin calle en París

París, 11. — El concejal municipal derechista, Nastorg, y el concejal bonapartista, Taittinger, propusieron el primer día de eufórica ilusión del acuerdo de Munich, dar el nombre de 30 de septiembre y de Chamberlain, a dos calles de París.

Salen 400 soldados italianos de Cádiz para Nápoles

Gibraltar, 11. — Se reciben informes de que 400 soldados italianos han salido de Cádiz para Nápoles. De este puerto han zarpado cuatro barcos italianos con rumbo a Cádiz para embarcar 10.000 soldados italianos. Se dice que estos llegarán a Nápoles el 20 de octubre. — Ag. España.

DESPUES DE LOS INCIDENTES EN VIENA

El Nuncio en Berlín, protesta

Berlín, 11. — El Nuncio, monseñor Orsenigo, ha dirigido hoy al ministro de Negocios Extranjeros alemán una protesta del Vaticano contra los incidentes que se han producido en estos últimos días en Viena, durante los cuales el hermoso palacio del arzobispo fue destruido y numerosos católicos resultaron heridos y vejados. De parte alemana se ha declarado al Nuncio que el Gobierno alemán lamenta estos incidentes y que está decidido a intervenir de la manera más enérgica. — Ag. España.

En Francia, los ex combatientes piden un Gobierno de «salud pública»

París, 11. — El señor Pichot, presidente de la Unión Federal de los Antiguos Combatientes, que reúne a 2.500.000 afiliados, ha hecho algunas declaraciones a la Prensa sosteniendo que "es preciso formar un Gobierno de salud pública o de unión nacional". Los antiguos combatientes piden que la Cámara acepte este Gobierno o sea disuelta, porque en el momento actual no pueden continuar las polémicas frente al peligro. — Ag. España.



Refugiados checos huyendo de la brutalidad alemana

## PARTE DE GUERRA

### Continúa la lucha en el frente del Este

La aviación extranjera bombardeó Cartagena, causando víctimas

Ministerio de Defensa Nacional

FRENTE DEL ESTE. — Durante la noche última, el enemigo consiguió recuperar las dos posiciones que nuestras fuerzas conquistaron ayer en Sierra de Pandols. Hoy, las fuerzas al servicio de la invasión, han continuado atacando nuestras posiciones de Sierra de Pandols, siendo totalmente rechazadas. La artillería republicana actuó con gran eficacia en las concentraciones de infantería enemiga en las que causó muchas bajas.

AVIACION. — Los aparatos extranjeros procedentes de Mallorca, bombardearon ayer en tres ocasiones, el casco urbano de Cartagena, causando víctimas.



## ACERCA DEL ANARQUISMO Y DEL SINDICALISMO

Somos respetuosos con quienes nos enseñen algo, respetuosos y agradecidos. Entre los que merecen este reconocimiento, se encuentra el escritor catalán, Francisco Fajols, del cual hemos aprovechado enseñanzas y aprendido no pocas cosas. Pero, en el caso concreto de su artículo publicado en "La Humanidad" del pasado domingo, y titulado "Del Anarquismo al Sindicalismo", nos es obligado decir que el autor trata del tema mencionado sin un previo examen, confiando, excesivamente, en un cambio de impresiones, insuficiente para formarse un juicio sólido sobre las materias que plantea.

No por ello, vamos a entrar en el terreno de las definiciones. No es momento oportuno para atar a los lectores de principios y fines. Nos limitaremos a señalar las confusiones que, a juicio nuestro, sufre el articulista.

1.º No tiene consistencia dialéctica ni firmeza ideológica atribuir que el Sindicalismo es una fuerza que hace del hombre un superhombre. El Sindicalismo es, simplemente, un medio de lucha proletaria contra el Capitalismo, con una teoría propia, que arranca las fuentes de producción de manos del Capitalismo y del Estado para entregarlas a los auténticos productores.

2.º A la vez, cualquier persona medianamente enterada, al hablar de los "fundadores" del Sindicalismo catalán, reconocerá que éste fue un reflejo del movimiento francés. Luego, al lado de algunos nombres que cita Fajols, pondrá los de Anselmo Lorenzo, José Prat y otros, a los cuales no se les puede olvidar sin incurrir en injusticia.

3.º Tampoco creemos acertado que el hecho de que el Sindicalismo haya tenido un desarrollo más próspero en Cataluña, pueda atribuirse a una

cuestión racial, sino que su crecimiento y auge es consecuencia del crecimiento de la industria catalana sobre la de las demás regiones. 4.º Asimismo, pensamos que los "fundadores" del Sindicalismo catalán no han representado más que una fase evolutiva de la lucha social, puesto que este sistema orgánico responde a una evolución normal de las antiguas sociedades de resistencia, que, ante la mayor concentración industrial, se vieron obligadas a perfeccionar sus armas de lucha, transformándose en Sindicatos. 5.º Además, es igualmente un error de bulto, decir que el Anarquismo no tenía más salida que el terrorismo, ya que el propio Sindicalismo no es más que un órgano complementario de aquel principio filosófico, de los cuales puede decirse que el primero representa la cabeza, y el segundo, el brazo, o sea, la teoría y la práctica para la realización del mismo ideal, y 6.º También consideramos excesivo atribuir a Seguí el papel de crear, que era la fuente que debía llevar a Cataluña la armonía que necesitaba. Todo esto son recursos dialécticos y nada más. Seguí, que era un hombre generoso e inteligente, tenía una ideología bien definida: era un anarquista de hecho, y sindicalista activo, como se puede demostrar en textos suyos. Juzgar acerca de lo que hubieran podido hacer, nos parece excesivo y temerario. Podríamos aún hablar de otros extremos del propio artículo, que creamos desafortunado, más por rareza de informes y de conocimiento de la materia, que por mala intención. De ahí que si hemos trazado estas líneas, es para evitar conclusiones y no para otra finalidad. Desando que Francisco Fajols hable de la multitud de temas que tan bien conoce y que tan acertadamente nos resuelven.

El general búlgaro Peeff, era un gran técnico militar

Sofía, 11. — La Prensa búlgara expresa su más profunda indignación por el crimen cometido ayer, con el cual se priva al Ejército búlgaro de dos de sus mejores oficiales. Todos los periódicos ponen de relieve las cualidades del general Peeff, que era considerado como uno de los mejores técnicos militares.

Esta madrugada se han practicado varias detenciones de elementos que estuvieron complicados en el golpe de Estado del 19 de mayo de 1934. Sin embargo, no se puede saber concretamente nada sobre dichos servicios, ya que las investigaciones llevan diversos rumbos y no se recatan medios para que la verdad resplandezca sobre el origen y carácter del atentado. — Fabra.

CADA UNO TIENE LO QUE SE MERECE

El fascista Innterz quiere entrevistarse con Hitler

Londres, 11. — Una información de Viena dice que el cardenal Innterz, arzobispo de Viena, ha expresado su deseo de entrevistarse personalmente con Hitler a propósito de los incidentes del otro día. Se sabe que el cardenal Innterz es un "nazi" convencido, a pesar de lo cual su palacio fue incendiado y saqueado, resultando heridos varios curas que se encontraban con él, así como el propio cardenal, que se encuentra detenido. — Ag. España.

Inglaterra sigue haciendo pedidos de material de aviación

Nueva York, 11. — Se sabe que el Gobierno inglés ha hecho recientemente a varias fábricas norteamericanas, pedidos por tres millones noventa y siete mil dólares, de piezas sueltas para aviones. Este pedido completa el de 200 aviones de reconocimiento, hecho en junio último, por el Gobierno de la Gran Bretaña, y que se elevaba a 18.000.000 de dólares. — Fabra.

## EL GENERALISMO, por Gallo







